



Carta Abierta a la Presidenta de la República

Señora
Michelle Bachelet Jeria
Presidenta de la República

De nuestra consideración:

La Coordinadora Nacional de Trabajadores NO+AFP, nos dirigimos a usted con el objeto de darle a conocer nuestro rechazo al proyecto de ley sobre pensiones que el ministro de Hacienda ha anunciado para julio.

Las razones para desechar este proyecto se fundan en nuestro convencimiento, de que las medidas propuestas no mejorarán las bajas pensiones que reciben hoy los trabajadores en este país.

Después de las cuatro grandes marchas nacionales que se iniciaron el 24 de julio pasado bajo la consigna de NO+AFP, sentimos que el proyecto que se aproxima a presentar, no cumple con el clamor de la ciudadanía que exige un cambio profundo para garantizar Seguridad Social y pensiones dignas.

Para mayor claridad, detallamos nuestras observaciones frente al proyecto de ley auspiciado por su gobierno:

-En primer lugar, la propuesta gubernamental persiste en mantener la filosofía de la capitalización individual y del ahorro forzoso de los trabajadores al servicio del capital privado. Mantiene a las AFP administrando el 10% de ahorro previsional de los cotizantes, a pesar de haberse demostrado después de 36 años que son absolutamente ineficientes para pagar pensiones.

- El 5% en el aumento de cotización, con cargo a los empleadores, sin bien, lo vemos como una pequeña conquista del movimiento contra las AFP, no resuelve el problema de las bajas pensiones hoy, que es cuando los jubilados y jubiladas están con el drama de vivir con pensiones miserables e insuficientes después de años de trabajo.

-Insistimos en que la capitalización individual (o ráscale por tus propias uñas) es contraria los principios de la Seguridad Social. La estrategia argumentativa del gobierno y la derecha al señalar que para mejorar las bajas pensiones, se debe ahorrar más en las cuentas individuales no resuelve el problema, dado que deja sometidas las pensiones a los vaivenes del mercado y de las bolsas. Además, no considera la baja capacidad de ahorro y la inestabilidad del mercado laboral que como está demostrado no asegura empleo y por ende contribuciones regulares.

-Rechazamos, además, que el Ministro se sume a la demonización que los empresarios, dueños de las AFP y los medios de comunicación que controlan, hacen de los Sistemas de Reparto, pese a que son los que rigen en la mayoría de los países, incluidos los de la OCDE, y lejos, los que otorgan mejores pensiones. La solidaridad y el reparto es la base de la Propuesta que la Coordinadora NO+AFP ha presentado al país y que mejora de inmediato las bajas pensiones sin alterar la economía y el equilibrio presupuestario de la nación y que está financiada hasta fin de siglo.

-Es preocupante además y motivo de nuestro rechazo, que el Ministro defienda a las AFP, cuando declara que no es necesario eliminarlas porque estas “funcionan” y que es prematuro “regular sus ganancias”, justo cuando se dan a conocer, una vez más, las tremendas utilidades que estas obtienen. Al no tocar a las AFP, es claro que el gobierno se pone del lado de éstas y de los grandes grupos económicos que seguirán disponiendo de nuestro ahorro para el financiamiento de sus negocios y no al pago de pensiones dignas.

Queremos dejar en claro que el Ministro, encargado por Ud para proponer soluciones al tema de las pensiones optó y que el gobierno que Ud preside hace oídos sordos al clamor nacional que se ha expresado en las calles de todo el país diciendo NO +AFP.

Para nosotros, la Coordinadora Nacional no hay otro camino que redoblar los esfuerzos con nuestro plan de movilizaciones hasta lograr un verdadero sistema previsional basado en los principios de la Seguridad Social. Es un imperativo moral hacerlo, los ancianos no pueden esperar.

Coordinadora Nacional de Trabajadoras y Trabajadores NOMasAFP
coordinadoranacionalnomasafp@gmail.com

10 de mayo de 2017